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Новую больницу в Ком-
мунарке начали строить в 
2017 году. Уже через два 
года четыре первых кор-
пуса были готовы принять 
пациентов. Во время панде-
мии часть помещений пол-
ностью переоборудовали 
для лечения пациентов с 
коронавирусом. 

Сейчас строительство но-
вых корпусов продолжает-
ся. У «Коммунарки» появи-
лись своя станция скорой 
помощи и два здания дет-
ской больницы. А в февра-
ле 2022 года завершилось 
возведение пятиэтажного 
перинатального центра. 
«Коммунарка» стала пер-
вым акушерским стацио-
наром в ТиНАО с полным 
спектром медицинских ус-
луг беременным женщинам 
и новорождённым. По сло-
вам мэра Москвы Сергея 

Собянина, это один из са-
мых лучших роддомов сто-
лицы. 

— Работы медикам хва-
тит, технологии и медицин-
ская техника самые совре-
менные, которые на сегод-
няшний день есть в мире. 
Полностью центр оснащён, 
— отметил столичный гра-
доначальник.

Практически одновре-
менно с перинатальным 
центром в ТиНАО начал 
принимать пациентов фи-
лиал №2 Троицкой город-
ской больницы. Шести-
этажный корпус оснащён 
современной медтехникой, 
здесь получают помощь 50 
тысяч москвичей. Сергей 
Собянин отметил, что со-
временная поликлиника 
была очень востребована, 
ведь население Новой Мо-
сквы постоянно растёт. 

Троицкий и Новомосковский округа продолжают развиваться

В Коммунарке открыли роддом и поликлинику

10 лет назад, 1 июля 
2012 года, было принято 
решение включить в со-
став Москвы Троицкий и 
Новомосковский адми-
нистративные округа. На 
присоединённых терри-
ториях построены сотни 
километров дорог, стан-
ции метро, школы, дет-
ские сады и больницы.

— Кроме этого, за 10 
лет в Новой Москве было 
возведено 20,4 миллиона 
квадратных метров жи-
лья. Это многоэтажные 
дома, малоэтажные, таун-
хаусы и коттеджи, — рас-
сказал руководитель го-
родского Департамента 
развития новых террито-
рий Владимир Жидкин.

За десятилетие в разви-
тие ТиНАО вложено более 
3 трлн рублей. При этом 
2,4 трлн — деньги инвесто-
ров, а 600 млрд — вклад 
бюджета. В ближайшие 
годы столица намерена 
удвоить инвестиции в соз-
дание комфортных усло-
вий для жителей Новой 
Москвы, их объём может 
превысить 6 трлн рублей.

За 10 лет в ТиНАО сфор-
мирован транспортный кар-
кас, основой которого ста-
ли метро и новые дороги. 

Пассажиры могут пользо-
ваться станциями метропо-
литена «Румянцево», «Са-
ларьево», «Филатов Луг», 

«Прокшино», «Ольховая», 
«Коммунарка», «Говорово» 
и «Рассказовка». В ближай-
шие два года будет постро-
ено ещё семь станций, а к 
2032 году будут работать  24 
станции.

Начиная с 2012 года в Но-

вой Москве построено бо-
лее 320 км автомобильных 
дорог, сейчас их протяжён-
ность в округах составляет 
уже более 400 км. В дорож-
ное строительство город и 
инвесторы вложили около 
200 млрд рублей.

Сегодня любой желающий 
может посетить исторические 
усадьбы Остафьево и Старо-
Никольское, провести вре-
мя на природе в Мещерском 
лесу, Ульяновском лесопар-
ке, парке «Филатов Луг», по-
править здоровье в комплек-
сах «Десна» и «Ватутинки».

В ТиНАО есть сеть баз от-
дыха, рыболовные клубы и 
картинг- центры. 

Также в Новой Москве 
проходят концерты, выстав-
ки, спортивные состязания 
и фестивали под открытым 
небом. 

Благодаря развитию 
инфраструктуры жить в 
ТиНАО хотят всё больше 
людей. Если 10 лет назад 
лишь 17% москвичей, по-
купающих квартиру, вы-
бирали жильё в Троицком 
и Новомосковском окру-
гах, то в 2022 году — уже 
60%. Большинство ново-
сёлов — молодые семьи с 
детьми. В итоге с 2012 года 
население Новой Москвы 
выросло более чем в два 
раза и сейчас составляет 
почти 650 тысяч человек. 

10 лет Новой Москвы

Полосу подготовил Валерий ПОПОВ

Построили 
восемь 

станций метро

Стало вдвое 
больше жителей

Новые места 
для прогулок и спорта

ТИНАО В ЦИФРАХ

Мэр Москвы Сергей Собянин на открытии нового перинатального центра 
в составе Московского многопрофильного клинического центра «Коммунарка»

Станция Сокольнической линии «Прокшино», открытая в ТиНАО в 2019 году

Спортивный парк в посёлке Ватутинки Парк «Филатов Луг» популярен у молодых семей
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Десятиклассник шко-
лы №950 в Отрадном 
Никита Агапов вы-

играл московский чемпи-
онат «Абилимпикс-2022» в 
компетенции «Студийный 
фотограф». 

У Никиты с рождения 
церебральный паралич 
(ДЦП). Фотоаппарат он 
держит одной левой рукой, 
правой только слегка помо-
гает. Творчеством он начал 
заниматься три с половиной 
года назад, потом в шко-
ле записался в медиакласс 
и одним из первых осво-
ил студийную фотосъёмку. 

— Хочу быть примером 
для людей с такой же проб-
лемой, — признаётся Ники-
та. — На чемпионате я рас-
считывал приобрести но-
вый опыт, не ставил себе 
цель выиграть, для меня это 
всего лишь второй конкурс. 
Очень рад, что мои работы 
так высоко оценили. 

Никиту и его старшего 
брата мама Ольга воспи-
тывает одна. 

— Мама поддерживает 
меня очень активно, она 
не просто записала меня 

на курсы по фотографии, 
но нашла возможность ку-
пить всю нужную аппара-
туру: фотоаппарат, освеще-
ние, штатив, — рассказал 
Никита.

Начинал талантливый 
школьник с макросъёмки: 
её суть в том, что неболь-
шие объекты фотографи-
руют крупным планом. По-
том стал снимать природу и 
школьные акции. Сейчас 
его особенно интересуют 
портреты.  

В свободное время начи-
нающий фотограф любит 
гулять по Москве и смотреть 
сериалы. Свою жизнь меч-
тает связать с искусством. 

Анастасия ФОМЕНКО

Велосипед 
вспыхнул 

в Алексеевском
Утром 25 июня пожар-

ные подразделения выез-
жали на ул. Кибальчича, 2, 
корп. 3. В квартире, где ни-
кого в этот момент не было, 
вспыхнул аккумулятор по-
ставленного на зарядку 
электровелосипеда. Почув-
ствовав запах дыма, сосе-
ди вызвали спасателей, ко-
торые оперативно ликвиди-
ровали возгорание. 

Шкаф горел 
в Марьиной роще
Сообщение о пожаре 

в доме 7 на улице Совет-
ской Армии поступило 
28 июня в полдень. В од-
ном из подъездов жилого 
дома загорелся деревян-
ный стеллаж для комму-
никаций. Пламя потушили 
пожарные. Предваритель-
но причина — неосторож-
ное обращение с огнём.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 9 пожаров. 
Спасены 3 человека, 

3 эвакуированы, 
пострадал 1 человек.

Пробежимся 
в выходные?

Я начала бегать. Но обо 
всём по порядку. Серьёзно 
спортом я никогда не зани-
малась. Были подвижные 
игры, любимый велосипед, 
много плавала. Но бегать 
всегда терпеть не могла. У 
меня плохое зрение, так что 
в школе от интенсивных за-
нятий я была освобождена. 
Во взрослой жизни движе-
ния стало явно не хватать. 
Этим летом хочу отправить-
ся в горы, а для этого нужна 
хорошая подготовка. Заяд-
лые туристы сказали: надо 
тренироваться, бегать. И я 
решилась. 

Из дома до парка, прямо 
от подъезда. Было ужасно 
неудобно: одежда и обувь 
явно не подходили. Я бы-
стро устала, захрустела ко-
ленками, а главное — силь-
но сбилось дыхание. Хоте-
лось вернуться домой. Но 
всё-таки я сделала перерыв, 
размялась и побежала даль-
ше. В итоге часа за полто-
ра пробежала 5 километров, 
делая паузы на ходьбу через 
1,5-2 километра. 

Перед второй пробежкой 
заранее размялась — это 
плюс, но стояла жара — это 
минус. Говорят, что сложнее 
всего бегать по кругу, напри-
мер по стадиону, ведь пейзаж 
вокруг не меняется. Парк — 
другое дело. Я заставила себя 
не думать о том, как мне тяж-
ко и жарко, а стала наблю-
дать за природой — птички, 
белки, деревца. Бежать ста-
ло гораздо легче. Ещё 6 ки-
лометров в копилку. 

Третью пробежку устро-
или с друзьями, с которы-
ми пойдём в поход. Снача-
ла марш-бросок на велоси-
педах, а уж после — беги не 
хочу. Парни рванули, и я 
вместе с ними. В итоге за-
пыхалась, сердце чуть не вы-
скочило. Отдохнула и выбра-
ла другую стратегию. Бега-
ла сама по себе — медлен-
но, тихонечко, зато долго и 
без остановок. Когда я на-
шла свой темп, стало легко. 
И мне понравилось! 

Не бойтесь пробовать: всё 
получится, если найти свой 
подход. 

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
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Было трудно, но он смог

Мосгосстройнадзор вы-
дал разрешение на ввод в 
эксплуатацию новострой-
ки на Олонецкой ул., 21в. 
Об этом сообщил руково-
дитель ведомства Игорь 
Войстратенко. 

— Это односекционная 
новостройка высотой 22 эта-

жа из монолитных железобе-
тонных конструкций с под-
земной парковкой, — пояс-
нил он. 

В доме 35 однокомнат-
ных, 119 двухкомнатных и 
14 трёхкомнатных квартир, 
а также собственная подзем-
ная парковка. 

Около многоэтажки нача-
лось благоустройство. Здесь 
сделают детскую и спортив-
ную площадки, посадят де-
ревья, кустарники и газо-
ны, а также восстановят зе-
лёные насаждения в местах, 
где строители прокладывали 
инженерные коммуникации.

В Отрадном будут рассе-
лять семь старых пятиэта-
жек. Для строительства но-
вого жилья были выбраны 
две стартовые площадки. 
Дом на Олонецкой — пер-
вый из построенных в райо-
не по программе реновации. 

Евгений БАКИН

На Олонецкой построили дом по реновации

На улице Проходчиков сделали 
стильную арку для входа в парк

В Ярославском районе со стороны 
дома 1 на улице Проходчиков на вхо-
де в национальный парк установи-
ли современную деревянную арку в 
экостиле. Её украшают большие бук-
вы, образующие название заповед-
ника — «Лосиный Остров». Заезд на 
личном транспорте на территорию 
запрещён, поэтому рядом с аркой 
появился и электронный шлагбаум.

— Арка стала своеобразными во-
ротами в Лосиный Остров с выхо-
дом на Бумажную просеку — одно 
из любимых жителями мест для пе-
ших прогулок. Также здесь находит-
ся въезд для велосипедистов, а ря-
дом — служебная парковка для авто-
мобилей сотрудников парка, — рас-
сказал глава управы Ярославского 
района Алексей Турков.   

По его словам, до конца года точ-
но такую же арку планируют уста-
новить у входа в парк со стороны ТЦ 

«Лента» в районе Ярославского ш., 
54. У других входов со стороны ули-
цы Проходчиков тоже появятся арки 
в экостиле, но поменьше.

— До осени в этом микрорайоне 

пройдут работы по благоустройству: 
заменят ограждение парка и сдела-
ют подсветку входных групп, — до-
бавил Турков. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Фотограф из Отрадного стал лучшим на городском конкурсе

Входная группа выполнена из дерева

Свои снимки 
Никита Агапов 

делает 
одной рукой
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Одна из первых работ Никиты в технике макросъёмки 
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Строительство участка но-
вой городской трассы от Яро-
славского до Дмитровского 
шоссе завершат до конца года. 
Об этом на пресс-конференции 
в информационном центре 
Правительства Москвы сооб-
щил руководитель городского 
Департамента строительства 
Рафик Загрутдинов.

Он отметил, что за шесть 
месяцев 2022 года в столице 
уже введено в эксплуатацию 
16,6 км дорог, четыре моста и 
эстакады, а также три пеше-
ходных перехода.

— Наиболее значимые объ-
екты, сдача которых заплани-
рована до конца года, — это 
завершение строительства 
СВХ от Ярославского шоссе 
до Дмитровского шоссе, а так-
же завершение реконструкции 
транспортной развязки на пе-
ресечении МКАД с Осташков-
ским шоссе, — cообщил руко-
водитель Департамента стро-
ительства. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Северо-Восточную 
хорду планируют 

сдать до конца года

Пищевые привычки москви-
чей обсудили 25 июня на третьей 
дискуссии лектория «Здоровая 
Москва». На сцене парка «Таган-
ский» главный диетолог Москвы 
доктор медицинских наук, доцент 
Антонина Стародубова и прези-
дент Ассоциации молодых уроло-
гов России, заведующий отделе-

нием Российского научного цен-
тра рентгенорадиологии канди-
дат медицинских наук Александр 
Дзидзария рассказывали о мифах 
про здоровое питание и делились 
секретами поддержания нормаль-
ной массы тела. А известная пе-
вица, актриса и телеведущая Анна 
Семенович, которая знакома со 

многими современными тренда-
ми в питании, делилась личным 
опытом. 

Дискуссию в парке посетили бо-
лее 200 человек, а за трансляци-
ей в соцсетях проекта «Здоровая 
Москва» наблюдали свыше 300 
тысяч зрителей. Видеозапись по-
прежнему доступна для просмотра. 

В парке «Зарядье» 9 июля в 16.00 
пройдёт бесплатная встреча лекто-
рия «Здоровая Москва» с участием 
главного врача Первой Градской 
больницы Алексея Света, актё-
ра Сергея Бурунова, телеведущей 
Анны Семенович и стендап-коми-
ка Андрея Бебуришвили. 

Ксения ФИРСОВА

Правду и мифы о питании обсудили на лектории «Здоровая Москва»

Московский 
скоростной 

диаметр свяжет 
крупные 

магистрали
Уже в следующем году в го-

роде планируют полностью 
сформировать новую маги-
страль, которая позволит ав-
томобилистам пересечь Мо-
скву с юга, от Симферополь-
ского шоссе, на север и ехать 
дальше — на Санкт-Петербург. 
Московский скоростной диа-
метр (МСД) длиной 68 км свя-
жет Северо-Западную хорду, 
Дмитровское, Алтуфьевское, 
Ярославское, Щёлковское шос-
се, шоссе Энтузиастов, Рязан-
ский и Волгоградский проспек-
ты, Южную рокаду, Каширское 
и Варшавское шоссе.

По словам мэра Москвы 
 Сергея Собянина, МСД даст 
возможность миллионам ав-
толюбителей проехать через 
весь город, минуя центр, все-
го за 40 минут. 

— Московский скоростной 
диаметр строится высокими 
темпами. Помимо того что до-
рога обеспечивает транзитное 
движение, она имеет огромное 
значение для связи между рай-
онами, — рассказал мэр во вре-
мя осмотра одного из участков 
трассы на юге столицы.

Он также отметил, что ос-
новные работы город плани-
рует завершить в конце буду-
щего года. 

Андрей ТОМЦЕВ

Санкции процедили 
сквозь дуршлаг

Макароны 
из наших 
магазинов 
не исчезнут

Повлияют ли санк-
ции на ассорти-
мент макаронных 
изделий в магази-

нах, выяснила корреспон-
дент «ЗБ» .

Сделано 
в России

В отделе макарон супер-
маркета экономкласса на 
Полковой улице сплошь 
итальянские названия: 
Grand di pasta, Liguori, 
Trattoria di maestro Turatti, 
Gusto di Roma… На упа-
ковках красуются пейзажи 
Тосканы, зелёно-красно-
белый флаг, итальянский 
повар. Но, прочитав вни-
мательно информацию о 
производителе, выясняю, 
что большая часть этих ма-
карон сделана в России.

Оказывается, даже фир-
ма Barilla, чьи макароны мы 
считаем самыми итальян-
скими, линейку пасты Blue 
Box (в синих коробочках) с 
2015 года производит на за-
воде в Солнечногорске. И 
только серию La Collezione 
привозят из Италии.

Что касается макарон 
из других стран, то есть 
яичная лапша, сделанная 
в Китае, есть рисовая лап-
ша из Вьетнама. На пол-
ке лежат и обыкновенные 
российские спагетти, не 
скрывающие своего про-
исхождения. Самые дешё-
вые стоят 20 рублей за 400 
граммов.

В другом магазине на 
той же Полковой ситуация 
схожая: два наименования 
итальянской пасты, боль-
ше десятка — российской. 
И — вот неожиданность! — 
лапша из Германии. Прав-
да, довольно дорогая. А 
вот российская лапша из 
твёрдых сортов пшеницы 
и из гречки имеет впол-
не демократичную цену.

В общем, даже в неболь-
ших магазинах выбор ма-

карон по-прежнему боль-
шой.

Влияет урожай 
пшеницы

— С чем у нас проблем 
точно не предвидится, так 
это с макаронами, — го-
ворит Дмитрий Востри-
ков, исполнительный ди-
ректор ассоциации произ-
водителей и поставщиков 
продовольственных това-
ров «Руспродсоюз». — Доля 
зарубежных макаронных 
изделий на нашем рынке 
очень мала. А производи-
тели российской пасты от 
санкций не зависят: у нас 
достаточные производ-
ственные мощности и на 
объём продукции влияет 
только урожайность твёр-
дых сортов пшеницы. Но 
даже если вдруг случит-

ся неурожай, то наши за-
воды переориентируются 
на другой вид пшеницы.

Эксперт отметил, что 
сейчас прогнозируется хо-
роший урожай. В любом 
случае пшеница — важный 
экспортный продукт нашей 
страны, а следовательно и 
муки, и макаронных изде-
лий будет достаточно.

Между тем в Минсель-
хозе отмечают увеличе-
ние производства рос-
сийских муки, макарон и 
масла. Согласно данным 
ведомства, рост производ-
ства макаронных изделий 
за первые четыре месяца 
2022 года вырос на 15,1% 

по сравнению с таким же 
периодом 2021 года и со-
ставил 520,8 тысячи тонн.

Эксперты отмечают, что 
сегодня востребована про-
дукция, соответствующая 
концепции здорового пита-
ния. По словам коммерче-
ского директора ООО «ПФК 
«Маяк» Любови Железной, 
особым спросом пользуют-
ся макароны из безглютено-
вой муки, произведённой из 
бобовых культур — нута, че-
чевицы, гороха.

— Сегодня заявки на 
нашу продукцию мы по-
лучаем из Ирана, Китая, 
Италии, Чехии, Белорус-
сии, Армении и других 
стран, — добавила Любовь 
Железная.

Поставки 
не уменьшились
Несмотря на санкции, им-

портные макароны продол-
жают поступать в магази-
ны. О том, что объёмы вво-

за итальянской продукции 
не уменьшились, нам ска-
зали в компании, занима-
ющейся оптовыми постав-
ками продуктов питания из 
Европы. Под видом обеспо-
коенной любительницы ма-
карон звоню и на горячую 
линию фирмы Barilla.

— Не волнуйтесь! Про-
изводство в России работа-
ет в прежнем режиме, па-
сту из Италии поставляем, 
— успокоили там.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Доля 
зарубежной 

лапши и пасты 
на нашем 
рынке 

очень мала

ДОРОГИ

Макаронные изделия сегодня делают не только из злаков, но также из муки бобовых культур
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На Шереметьевской ули-
це для общественного транс-
порта открыли выделенную 
полосу. В столичном Депар-
таменте транспорта сооб-
щили, что она стала 100-й 
в Москве. Теперь до метро 
«Марьина Роща» пассажиры 
будут добираться быстрее.

Выделенную полосу про-
ложили в сторону центра 
от 14-го проезда Марьиной 
Рощи до Третьего транс-
портного кольца. Размещать 
знаки и наносить разметку 
начали в мае, к концу июня 

всё было готово. Теперь со 
знаков сняли чехлы. Ехать 
по выделенке разрешено 
только автобусам, электро-
бусам, такси, машинам экс-
тренных служб. За передви-
жение по полосе на личных 
авто выпишут штраф, нару-
шения фиксируют уличные 
камеры. 

Напомним: выделенку 
на Шереметьевской сдела-
ли после отмены реверсив-
ного движения. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Светлана Владимиров-
на со Студёного про-
езда написала в ре-
дакцию «ЗБ»: «У меня 

старый мобильный телефон, 
хочу его утилизировать. Куда 
можно сдать такой телефон?» 

Вредит 
окружающей 

среде
Выбрасывать сломан-

ные смартфоны в мусор-
ку, даже в синие контейне-
ры для вторсырья, нельзя. 

— В мобильниках содер-
жатся тяжёлые металлы, та-
кие как свинец, кадмий, а 
также поливинилхлорид. По-
этому телефоны относят ко 
второму классу опасности, 
их нужно сдавать на перера-
ботку в специальные пункты, 
— объяснила участник во-
лонтёрского движения «Раз-
Дельный Сбор», жительница 
округа Екатерина Ратникова. 

Боксы
в районных 
центрах

Точки сбора вторсырья 
обозначены на интерак-
тивной карте recyclemap.ru. 
Если нажать на значок лю-
бого пункта на карте, мож-

но увидеть его адрес и ка-
тегории отходов, которые 
сюда можно сдать. Помни-
те, что не все пункты при-
нимают мобильники (они 
входят в категории «Быто-
вая техника» или «Иное»). 

Ежемесячно в районах 
проходят акции по сбо-
ру таких отходов. В Мед-
ведкове, например, каж-

дую третью субботу меся-
ца. Участники движения 
«РазДельный Сбор» при-
нимают не только телефо-
ны, но и наушники, пле-
еры, USB-провода, заряд-
ные блоки. Точный адрес 
на конкретный день мож-
но посмотреть на сайте 

экологической организа-
ции sobirator.ru в разделе 
«Людям», вкладке «Спи-
сок собиратора, акции». 
Там же указаны контак-
ты кураторов, за день-
два лучше им позвонить.

Также боксы для сбора 
мобильников и мелкого 
электролома установлены 
в районных центрах «Марс» 

(ул. Инженерная, 1) и «Бу-
дапешт» (ул. Лескова, 14).

В салонах связи 
могут дать 
скидку

Принимают старые теле-
фоны и во многих салонах 
связи. Нередко за это даже 
могут дать скидку на по-
купку нового гаджета. 

— Мы оцениваем теле-
фон по его внешнему виду 
и характеристикам. Исходя 
из этого, скидка может быть 
больше или меньше, — го-
ворит консультант Алексей 
из салона связи возле ТЦ у 
Савёловского вокзала.

Ради интереса я спро-
сил, какой бонус получу на 
11-й айфон, если сдам свой 
прежний смартфон китай-
ской модели. Консультант 
рассчитал мне скидку — 2,5 
тыс. рублей. 

Михаил КОФАНОВ

Почему сно-
сят гаражи на 
улице Конёнко-

ва между домами 13, 
стр. 2, и 17? И что на 
этом месте будет по-
том?

Марина Иванова, 
жительница района

Как рассказал глава 
управы района Бибирево 
Михаил Пучков, эти гара-
жи демонтируют по реше-
нию окружной комиссии 
по самостроям. 

— Владельцы не офор-
мили договоры аренды 
городской земли, и было 
принято законное реше-

ние участок освободить, 
— пояснил он.

По словам главы упра-
вы, после вывоза строи-
тельного мусора освобо-
дившуюся городскую зем-
лю благоустроят, а часть 
участка передадут под 
парковку. 

— Здесь смогут остав-
лять свои автомобили все 
жители района и их гости, 
— отметил Пучков.

Решение о том, сколь-
ко организовать машино-
мест, будут принимать со-
вместно власти района и 
жители. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Новую парковку организуют 
в БибиревеС телефоном — сюда!

В сквере неда-
леко от нашего 
дома, вдоль 

улицы Пестеля, оборва-
лись цепи сиденья дет-
ских качелей. Просьба 
их починить, пока ни-
кто из детей не получил 
травму.

Марина, ул. Декабристов, 35

В управе района Отрад-
ное сообщили, что качели в 
сквере на улице Пестеля по-
чинили. Сотрудники «Жи-

лищника» восстановили це-
лостность цепей. В настоя-
щее время качели исправны 
и безопасны.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Отрадное: 
пр. Якушкина, 4, 
тел. (499) 907-2108. 
Эл. почта: otrorg@svao.mos.ru 

 ГБУ «Жилищник района 
Отрадное»: ул. Каргопольская, 
14, корп. 2, 
тел. (495) 708-4469. Эл. почта: 
dez_otradnoe@mail.ru

На улице Пестеля 
починили качели

Вдоль Дми-
тровского шос-
се около дома 

165 лежит куча молодых 
деревьев, которые никак 
не высадят. Деревья по-
гибнут, если их оставят 
в таком положении. 

Валентина Николаевна,
Дмитровское ш., 165е, корп.1

Как сообщили в управе 
района Северный, сажен-

цы, о которых рассказа-
ла жительница, уже выса-
дили. Работы выполнили 
сотрудники ООО «АЗИЯ-
СТРОЙ». Всего посажено 
247 деревьев.

Вера
 КАЗАНСКАЯ

 Управа района Северный: 
9-я Северная линия, 5, 
тел. (499) 767-6865. 
Эл. почта: 
sevspr@svao.mos.ru

В Северном высадили деревья 
вдоль шоссе

Где в округе принимают старые мобильники

На акциях по раздельному сбору 
принимают также 

плееры, провода и зарядки

ТРАНСПОРТ На Шереметьевской открыли выделенку

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Смотреть здесь

Мелкий электролом и другое вторсырьё можно опустить в специальные ящики в центрах «Марс» и «Будапешт»

По полосе теперь могут ехать только общественный транспорт, такси и машины экстренных служб
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На днях начальник 
УВД по СВАО Кон-
стантин Строганов, 
приступивший к ра-

боте в СВАО чуть больше 
года назад, получил звание 
генерал-майора. «ЗБ» по-
здравил генерала с присво-
ением ему нового звания. 
За год он многое изменил 
в работе полиции округа, 
раскрываемость уголовных 
дел значительно выросла. 
Но когда я заговорила о ре-
зультатах, остановил меня: 
«Давайте не будем давать 
оценок».

Разгрести то, 
что забуксовало
— Константин Юрье-

вич, за этот год в работе 
полиции округа многое 
поменялось. Можете рас-
сказать подробнее?

— Прежде всего, практи-
чески наполовину поменял-
ся руководящий личный со-
став. Остались руководите-
ли, которые хотят работать 
и соответствуют моим тре-
бованиям. Единомышлен-
ники. Это помогло выстра-
ивать работу. Дело в том, что 
большую часть своей рабо-
чей карьеры я служил в опе-
ративных подразделениях, 
а став руководителем УВД, 
стал погружаться и в осо-
бенности службы по охране 
общественного порядка, и в 
тыловое обеспечение, и в ка-
дровые вопросы. Тогда мно-
гие позиции были для меня 
тёмным лесом. Сейчас я уже 
чётко понимаю, что требует-
ся доработать, что усилить, 

а где у нас всё ещё есть тём-
ные пятна, которые следует 
расчистить, чтобы двигать-
ся вперёд.

— Какие, например?
— Например, остаток уго-

ловных дел, которые забук-
совали и висят уже много лет, 
имея при этом хорошую пер-
спективу быть раскрытыми.

— Перспективы по-
явились благодаря новым 

техническим возможно-
стям?

— Не только. Для раскры-
тия уголовного дела нужно 
качественное оперативное 
сопровождение с правиль-

ным подходом к информа-
ции. Это не только работа 
оперативников, но и про-
фессионализм следователей. 
Я обратил внимание, что в 
большинстве случаев по не-
раскрытым делам работали 
молодые следователи, ко-
торых просто, грубо гово-
ря, бросили в бой учиться на 
собственном опыте. Бывало, 
что следователи менялись, 
дело перекидывалось от од-
ного к другому и начинало 
буксовать. Сейчас мы всё 

это разбираем. Я опираюсь 
на начальника Следственно-
го управления и на его заме-
стителей, у которых огром-
ный опыт в расследовании 
самых разных дел. Они мо-
гут научить, стать наставни-
ками. Уверен, что с такой 
командой мы сможем раз-
грести то, что забуксовало, 
довести до суда и начать ра-
боту с чистого листа. На это 
потребуется около года.

Убийство 
двадцатилетней 

давности
— Работа ведётся не 

только на уровне окруж-
ного УВД, но и в район-
ных отделах?

— Конечно. Перед каж-
дым начальником отдела 
внутренних дел поставле-

на задача: он должен знать 
историю по нераскрытым 
тяжким и особо тяжким 
преступлениям, которые 
происходили на его тер-
ритории за последние 20-
25 лет. Сначала я вызываю 
к себе начальника уголов-
ного розыска с подборкой 
нераскрытых дел об убий-
ствах, о разбоях и о других 
резонансных преступлени-
ях. Мы их разбираем, на-
брасываем план. Я записы-
ваю каждое из них, через 

месяц мы к ним возвраща-
емся. Такая система работы 
даёт ощутимые результаты.

— И уже есть успехи?
— Есть. Весной было рас-

крыто убийство 2005 года. 
Тогда молодой человек убил 
мать своего знакомого, огра-
бил и поджёг её квартиру. 
Недавно раскрыли убийство 
на Стартовой, совершённое 
в 2003-м: тогда в одной из 
квартир был обнаружен труп 
мужчины — в правой щеке 
отвёртка, множественные 
колотые раны, 24 следа от 
ударов тупым предметом. 
Убийцей оказался житель 
Ивантеевки…

— Нераскрытые дела 
прошлых лет — лишь 
одно из направлений 
работы. Раскрытие каких 
преступлений выделите в 
этом году?

Зависшие дела имеют 
перспективу быть раскрытыми

Начальник УВД по СВАО Константин Строганов знает, как бороться с преступниками

В числе приоритетов — 
борьба с наркоторговцами 

и закладчиками

Работать в МВД Констан-
тин Строганов пришёл по-
сле успешного окончания в 
2001 году Московской Ака-
демии МВД России. Начинал 
оперативником в отделении 
уголовного розыска ОМВД 
России по району Коньково 
в ЮЗАО. В 2002 году переве-

дён в Управление Юго-Вос-
точного округа, где проходил 
службу на различных долж-
ностях оперативного и руко-
водящего состава подразде-
лений уголовного розыска. С 
2011 года проходил службу 
в Главном управлении МВД 
России по Свердловской об-

ласти, где в 2016 году был 
назначен заместителем на-
чальника Управления уго-
ловного розыска. В ноябре 
2018 года стал руководите-
лем Управления собствен-
ной безопасности столичной 
полиции, а после назначен 
начальником УВД по СВАО.

ПОСЛУЖНОЙ СПИСОК

Константин Строганов возглавил УВД по СВАО прошлой весной, 
недавно он получил звание генерал-майора
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

— Одно из приоритетных 
направлений работы — пре-
ступления, связанные с нар-
котиками. За прошедшие 10 
лет она кардинально поме-
нялась. Когда-то оператив-
ники работали через «кон-
трольные закупки», теперь 
вся торговля ушла в интер-
нет-магазины. Наша задача 
— выявлять каналы постав-
ки. Задерживать преступни-
ков до того момента, когда 
основной продавец успе-
ет раскидать товар мелким 
закладчикам. Считаю, что 
в этом направлении мы до-
бились весьма неплохих ре-
зультатов. Например, в этом 
году оперативники установи-
ли группу, которая прожи-
вала в районе Алтуфьево и 

распространяли гашиш. Не 
так давно их задержали, изъ-
яв более 100 килограммов. 
А в июне поймали крупно-
го злоумышленника, кото-
рый специализировался на 
Альфа-ПФП — так называ-
ется новый, очень опасный 
синтетический наркотик на 
основе метамфетамина.

О первом 
задержании 

— Вы начали работать 
в уголовном розыске 
сразу после окончания 
института. У вас были 
наставники? 

— Мне очень повезло: я 
всегда попадал в коллекти-
вы профессионально подго-

товленных людей. Не могу 
выделить кого-то конкрет-
ного, да это было бы и не-
правильно.

— Начало вашей служ-
бы пришлось на опасные 
девяностые. Расскажите, 
пожалуйста, про какое-
нибудь расследование или 
задержание, которое за-
помнилось больше других.

— Мне исполнился 21 год, 
я тогда был совсем молодой 

и безбашенный. Мы с опе-
рами занимались рассле-
дованием деятельности це-
почки сбытчиков наркоти-
ков. Один из задержанных 
согласился сдать сбытчика 
— цыгана. Мы отправились 
за ним в город Чкаловск. Я 
изображал таксиста. Ря-
дом со мной — сбытчик, 
который пошёл на сотруд-
ничество. Остальные ре-
бята устроились в засаде, 
чтобы по моему знаку — я 
должен был маякнуть им 
зажжёнными «стопарями» 
— задержать преступника 
с поличным, как только он 
передаст наркотики.

Вечер, зима. Из дома вы-
ходит злоумышленник. Но 
наркотики не отдаёт: са-
дится к нам в машину и го-
ворит, что поедем в другое 
место. Я понимаю, что это 
шанс увидеть всю цепоч-
ку сбытчиков, так что надо 
ехать. По дороге в Балаши-
ху цыган просит притормо-
зить, и к нам подсаживают-
ся ещё двое, тоже покупа-
тели. И вот цыган заходит 
в какой-то дом, выходит, 
садится на пассажирское 
сиденье, закупщик подаёт 
мне сигнал, сняв шапку, 
что передача наркотиков 

состоялась… Мы трогаем-
ся, и вдруг цыган предлага-
ет заехать к знакомым «на 
хату вмазаться, чтоб попра-
вить здоровье». Я понимаю: 
всё идёт не по плану и надо 
всех задерживать. 

Адреналин зашкаливал: 
двое суток без сна работа-
ли по этой разработке, си-
туация сложная. Я достаю 
пистолет и кричу: «Руки на 
панель, я из милиции, все 

задержаны!!!» За рулём, с 
оружием, с бандитами в ма-
шине и с одной только мыс-
лью в голове — добраться до 
своих ребят, которые оста-
лись в засаде у дома цыга-
на, я промчался мимо поста 
ГАИ с сотрудниками мили-
ции, хотя мог остановить-
ся и там запросить помощи 
в задержании. В какой-то 
момент цыган вдруг пово-
рачивается головой в мою 
сторону, во рту у него го-
рящая сигарета, и он эту 
сигарету с усилием вытал-
кивает мне в лицо. Все про-
исходит за доли секунд. Я 
стреляю два раза, стекло 
разлетается, цыган кри-
чит: «Не убивай!» Так мы 
и мчали до того места, где, 
к счастью, сидели в засаде 
и ждали меня мои колле-
ги. И лишь передав задер-
жанных им, я увидел, что 
в рукав дублёнки у меня 
воткнута заточка, я не за-
метил даже, как цыган 
воткнул мне её. 

Вот что значит «на адре-
налине»…

«Битлз», гитара, 
змея и собаки

Начальник Управления 
внутренних дел — серьёзная 
должность, но я не могла не 
спросить о хобби. «Пойдёмте, 
кое-что покажу», — улыба-
ется генерал. Мы проходим в 
соседнюю комнату, и первое, 
что я вижу, проигрыватель 
для виниловых пластинок. 
Рядом — коллекция. Queen, 
«Битлз», «Кино», «Алиса»… 
А неподалёку — гитара.

— Играете?
— Под настроение. Мне 

нравится русский рок — му-
зыка, которую я слушал в де-
вяностых.

Помимо гитары и пласти-
нок, замечаю большой аква-
риум. В нём живёт настоя-
щая змея. Большая, тёплая 
и красивая.

— В кабинете — змея. 
А дома?

— Собаки. У меня их три. 
Цвергшнауцер, ризеншнау-
цер и алабай. Ризеншнауцер 
Нюся периодически ездит со 
мной на работу и помогает 
нашим кинологам. Она от-
лично обучена для работы 
по поиску взрывчатых ве-
ществ. Работала в этом году 
и на выборах, и на пасхаль-
ных мероприятиях.

— У вас четверо детей. 
Кто-то из них проявляет 
интерес к вашей работе?

— Нет. Мой старший сын 
— ему в этом году исполни-
лось 18 лет — учится в ку-
линарном колледже и хо-
чет продолжать совершен-
ствоваться именно в этом 
направлении. Все три доче-
ри профессионально зани-
маются синхронным плава-
нием. Младшая в этом году 
пойдёт в 1-й класс.

— Вы рассказываете 
дома о своих рабочих 
буднях?

— Никогда не погружал 
семью в свою работу, даже 
когда был простым опером. 
Если спросить у детей, где 
работает папа, они, скорее 
всего, просто ответят, что 
«где-то в полиции».

— Слышала, вы раньше 
спортом занимались?

— Да, пятиборьем. Когда-
то практически всё время 
проводил в конноспортив-
ном клубе «Битца», зани-
мался современным пяти-
борьем. Недавно вместе с 
префектом Алексеем Беля-
евым побывал в районе Се-
верный, где тренируются пя-
тиборцы, даже удалось не-
много пофехтовать, вспом-
нить старое. Сейчас уже не 
до спорта, нет даже времени 
на речку съездить рыбу по-
ловить. Хотя иногда удаёт-
ся куда-то выбраться. Этой 
зимой, например, раз в не-
делю по вечерам всем руко-
водящим составом ездили на 
лыжах. Великолепный зим-
ний сезон получился… 

Беседовала 
Елена ХАРО

Сын учится 
в кулинарном колледже, 

три дочери серьёзно занимаются 
плаванием

Начальник УВД по СВАО Константин Строганов и его ризеншнауцер Нюся, 
которая обучена поиску взрывчатых веществ
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Из 77 историй участников Великой Отечественной 
составят народный альманах

Подведены итоги проекта 
«Многонациональная побе-
да-22». Около 10 тысяч чело-
век со всей страны прислали 
на этот конкурс свои семейные 
истории об участниках Вели-
кой Отечественной войны раз-
ных национальностей.

Как сообщил на церемонии 
награждения победителей ру-
ководитель Департамента на-
циональной политики и меж-
региональных связей г. Мо-
сквы Виталий Сучков, жюри 
отобрало 300 лучших расска-
зов. Из них 77 (по количеству 

лет, прошедших со Дня Побе-
ды) вошли в народной альма-
нах «Незабытые истории По-
беды». Виталий Сучков доба-
вил, что самыми активными 
участниками конкурса стали 
москвичи.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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Анна Кузнецова из 
Марьиной рощи по 
образованию педа-
гог, уже 10 лет она 

руководит центром разви-
тия детей. А в свободное 
время садится в машину 
и едет на помощь тем, кто 
оказался в сложной ситу-
ации. 

Сообщения 
приходят 
в группу

Анна через знакомых 
узнала о группе «Автово-
лонтёры Москвы», создан-
ной четыре года назад в со-
циальной сети «ВКонтак-
те». Она объединяет ав-
томобилистов столицы, 
которые безвозмездно от-
возят к месту лечения де-
тей, перевозят людей с ин-
валидностью, помогают по-
жилым добраться до мона-
стыря или храма. 

— У меня был сложный 
период, и я поняла: чтобы 
отвлечься, нужно переклю-
читься на помощь тем, кому 
ещё хуже, — говорит Кузне-
цова. — Автоволонтёрство 
мне понравилось: оно не 
требует колоссальных за-
трат сил и времени, мож-
но совмещать с работой, но 
для людей это значительная 
поддержка. 

Группа работает так: мо-
сквичи и жители других го-
родов находят группу ав-
товолонтёров в Интернете 
или узнают о ней по сара-
фанному радио. Они пишут 
основателю и куратору со-
общества Сергею Аркадье-
ву, когда и куда им надо до-
браться. 

— Я делаю объявление, 
которое видят все наши 
автоволонтёры. И тот, кто 

свободен, берёт задачу на 
себя, — объяснил Сергей.

 

Поломка 
машины 

не остановила
Анна Кузнецова старает-

ся брать несколько задач в 
месяц, даже если с её ав-
томобилем возникли не-
поладки. 

— Недавно я откликну-
лась на просьбу мамы из 
Ярославля, которая при-
везла на лечение девяти-
летнюю дочку. Поехала их 
встречать на Ярославский 
вокзал. И тут я прокалываю 
колесо! — рассказывает ав-
товолонтёр. — Пришлось 
брать такси. Я встретила 
семью на вокзале, помогла 
с посадкой в машину, по-
грузила чемодан и коляску, 
оплатила дорогу, проводила 
до больницы. Девочка в ин-
валидном кресле очень об-
щительная, учится в шко-
ле, а не на домашнем обуче-
нии, только на один класс 
отстаёт от сверстников. Та-
ким людям очень важна и 
моральная поддержка: что-
бы их кто-то встретил, по-

заботился — они чувству-
ют, что не одни. 

Присоединиться 
может каждый
Стать помощником на 

машинах может каждый. 
Задач на всех хватит, ведь, 
кроме подвоза людей, ав-
товолонтёры также достав-
ляют вещи в детские дома, 
благотворительные фонды. 

Если вы готовы стать 
волонтёром, вступайте в 
группу vk.com/autovolonter 
или пишите на электрон-
ный адрес avtovolonter.
arkadiev@mail.ru. Задать 
вопросы и узнать подроб-
ности также можно по тел. 
8-916-738-5966, Сергей.

Ирма КОТИЯР

Требуются добровольцы 
на машинах

Автовладельцы помогают возить на лечение детей и инвалидов

Волонтёры 
также 

доставляют 
вещи 

нуждающимся

Многие беженцы из Дон-
басса, прибывшие в Мо-
скву к своим родственни-
кам, оформляют статус вре-
менного убежища, чтобы ле-
гально работать и учиться в 
России. Для этого им нуж-
но пройти медицинское ос-
видетельствование об от-
сутствии опасных заболе-
ваний (ВИЧ, туберкулёз, 
COVID-19 и др.). Как пояс-
нили в Депздраве г. Москвы, 

с 19 мая 2022 года гражда-
нам ЛНР, ДНР и Украины 
эта услуга предоставляется 
бесплатно (постановление 
Правительства Российской 
Федерации от 19.05.2022 г. 
№903).

Беженцы из ЛНР, ДНР 
и Украины, которые оста-
новились у своих друзей и 
родных в СВАО, могут об-
ратиться в диагностический 
центр №5 и в Московский 

научно-практический центр 
борьбы с туберкулёзом. При 
этом необходимо предоста-
вить справку «О рассмотре-
нии заявления о предостав-
лении временного убежища 
на территории Российской 
Федерации».

Обслуживание осущест-
вляется в отделениях плат-
ных услуг. Диагностический 
центр №5: ул. Абрамцевская, 
16, стр. 1. График работы: 

пн. — пт. с 8.00 до 20.00. 
Приём по предварительной 
записи. Подробная инфор-
мация по тел. (499) 229-2273 
(доб. 1). МНПЦ борьбы с 
туберкулёзом: ул. Докуки-
на, 18. График работы: пн. 
— пт. с 8.00 до 20.00, сб. с 
9.00 до 16.00. Приём в по-
рядке живой очереди. Под-
робная информация по тел. 
(499) 187-7681.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Беженцы могут бесплатно пройти медкомиссию
в Лианозове и в Ростокине

Москвичи оценили удобство 
получения льготных лекарств 

в коммерческих аптеках

В Москве в январе этого 
года запустили пилотный 
проект — у горожан по-
явилась возможность по-
лучить льготные лекарства 
по электронным рецептам 
не только в городских, но 
и в коммерческих апте-
ках. По словам замести-
теля мэра Анастасии Ра-
ковой, к проекту присо-
единились уже более 350 
частных аптек.

— Важно, что горожа-
не могут выбрать пре-
парат конкретного про-
изводителя и доплатить 
лишь разницу в цене. Та-
ким образом можно сэко-
номить от 10 до 50% стои-
мости, — отметила Ана-
стасия Ракова. — Мы ви-
дим, что жители столицы 
оценили новшество: 30% 
предпочитают взять пре-
парат привычного про-
изводителя с доплатой. 
В общей сложности мо-
сквичи отоварили в ком-
мерческих аптеках более 
3 тысяч электронных ре-
цептов.

Для получения меди-
каментов надо предъя-
вить QR-код электрон-
ного рецепта, например 
с экрана мобильного те-
лефона. Напомним, что 
в электронной медкарте 
пациента зафиксирова-
ны все выписанные ему 
рецепты. 

Список коммерческих 
аптек, в которых мож-
но бесплатно получить 
лекарства по льготному 
электронному рецепту, 
размещён на сайте Депар-
тамента здравоохранения 
г. Москвы mosgorzdrav.ru/
recept. Также с ним мож-
но ознакомиться в элек-
тронной медкарте в раз-
деле «Мои рецепты» на 

портале mos.ru или в мо-
бильном приложении 
ЕМИАС.ИНФО, а также 
в информационном кио-
ске поликлиники. 

Условия для участия 
коммерческих аптек и 
аптечных сетей в проекте 
максимально прозрачны. 
Аптечной организации 
нужно иметь действую-
щую лицензию на осу-
ществление фармацев-
тической деятельности в 
Москве и подключиться 
к Единой медицинской 
информационно-анали-
тической системе. При 
этом у организации не 
должно быть проблем с 
законом.

Кроме того, необходи-
мо ежедневно обеспечи-
вать наличие препара-
тов в своих аптеках и пе-
редавать сведения об их 
наличии и о реализации 
в рамках обслуживания 
электронных рецептов в 
систему ЕМИАС. Ком-
пенсация стоимости ле-
карственных средств, от-
пущенных по льготным 
рецептам, коммерческим 
аптечным предприятиям 
осуществляется за счёт 
средств городского бюд-
жета.

Иван ПЕТРОВ

ЗДОРОВЬЕ
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Анна Кузнецова с Шереметьевской улицы помогла добраться до больницы маме с дочкой из Ярославля
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Об этом рассказала заместитель 
мэра Анастасия Ракова
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В 
социальных сетях 
жители округа де-
лятся фотографи-
ями палисадника 

возле дома 3, корп. 2, на 
улице Малыгина. «Сколь-
ко же нужно труда, чтобы 
содержать цветник в та-
ком идеальном порядке!», 
«Наверное, эта клумба — 
дело рук ландшафтного 
дизайнера», — рассужда-
ют они в комментариях. 
Корреспондент «ЗБ» выяс-
нила, как обустроить воз-
ле подъезда образцовый 
цветник, не нарушив жи-
лищные правила. 

Сломать рука 
не поднимется
Найти создателя чудо-

клумбы Татьяну Камен-
скую оказалось неслож-
но. Приехали утром и сра-
зу увидели, как она ухажи-
вает за цветами.

— Сегодня я обрабаты-
ваю розы от мучнистой 
росы, — объяснила жен-
щина.

Работа предстоит боль-
шая: палисадник с бело-
снежным решётчатым за-
борчиком и классически-
ми скульптурами утопает 
в розах — жёлтых, кремо-
вых, алых и персиковых.

— Их сорта я не счита-
ла. Есть высокие штамбо-
вые розы, есть кустовые и 
плетистые. А вот моя люби-
мица — нежная «розариум 
Ютерсен», — показывает 
бутоны Татьяна Каменская.

Она мама шестерых де-
тей и воспитывает пятерых 
внуков, все помогают с обу-
стройством палисадника. 
Десятилетний внук Даня, 
к примеру, копит деньги на 
новую рассаду. Ведь, кроме 
роз, здесь ещё астры, ли-
лии, гортензии, пионы. 

— Мне нравится, ког-
да люди смотрят на цветы 
и улыбаются. И ни у кого 
не поднимается рука здесь 
что-то сломать. Думаю, что 
красота — лучший воспита-
тель, — говорит Каменская. 

Идею подхватили 
соседи

Эстетика розария Татья-
ны Ивановны действитель-
но повлияла на жильцов 
многоэтажки. Чтобы двор 
стал ещё красивее, они объ-
единились и установили 
кованые перила у подъез-
дов.

Идею подхватили по все-
му Лосиноостровскому 
району, новые клумбы по-
являются почти в каждом 
дворе. А управа уже вто-
рой год объявляет конкурс 
на лучший цветник у дома.

— Мы свою клумбу сде-
лали в прошлом году, — 
рассказывает Зинаида Мо-
розова из дома 6 на Нориль-
ской улице. — Вместе с со-
седкой высадили у подъезда 
розы, ромашки, флоксы и 
анютины глазки. 

«Жилищник» тоже помо-
гает — специалисты смон-
тирова ли поливочный 
шланг и конструкции вто-
рого уровня клумбы.

«Жилищники» 
посодействуют
Но чтобы обустроить па-

лисадник, нужно соблю-
дать некоторые правила. 
Главное — цветы выращи-
вать можно, а вот самостоя-
тельно высаживать у подъ-
ездов деревья и кустарни-
ки запрещено. Под землёй 
проходят коммуникации, 
которым корни могут по-
вредить, тогда несанкцио-
нированные деревца при-
дётся выкорчевать. 

Дельный совет даёт заме-
ститель главы управы Ло-

синоостровского района 
Ирина Машкина. 

— Если решили занять-
ся палисадником, то посо-
ветуйтесь с соседями, ведь 
этот участок общедомовой 
и решение о создании цвет-
ника должно быть общим, 
— говорит она.

Ещё она рекомендует 
сообщить о своих цвето-
водческих планах в «Жи-
лищник». Это поможет 
уберечь молодую поросль. 
Всходы бывают незамет-
ными, и их случайно мо-
гут скосить.

— По документам земля 
у подъезда — это газон, ко-
торый положено подстри-
гать. А после вашего обра-
щения специалисты «Жи-
лищника» к клумбе отне-
сутся внимательнее и даже 
будут поливать по возмож-
ности, — поясняет Маш-
кина.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Как сделать во дворе палисадник и не нарушить правила

Розы под окном многоэтажки

Деревья 
и кустарники 
самовольно 
высаживать 
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О цветнике Татьяны Каменской в Лосиноостровском районе знает весь округ, ведь жители постоянно делятся снимками в соцсетях
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День Московского спорта 
отметили 25 июня в «Лужни-
ках». Кроме москвичей, сюда 
съехались участники со всей 
страны, например из Крас-
ноярска, Белгорода, Кали-
нинграда, Тулы. Организовал 
праздник столичный Депар-
тамент спорта. 

Занятия нашлись для 
всех возрастов. Малыши 
состязались на беговелах, 
школьники показали класс 
в брейк-дансе, взрослые 
проявили себя в петанке 
и шахматах. Гостями ста-
ли легендарный Анатолий 
Карпов и гроссмейстер 
Сергей Карякин — выпуск-
ник РГСУ, расположенно-
го в Останкинском районе. 

В состязаниях по ниндзя-
спорту Никита Хайдуков из 

Отрадного занял 2-е место: 
он прошёл длинную и слож-
ную трассу в основном за счёт 
силы рук. Секрет в том, что 
Никита уже 14 лет занимается 
скалолазанием. Он участник 
телепроекта «Русский нинд-
зя» и в первых двух сезонах 
доходил до финала.

Много гостей собралось 

на площадке, посвящённой 
боксу. На ринг вышла знаме-
нитая фигуристка Алина За-
гитова, она провела трени-
ровку вместе с двукратным 
олимпийским чемпионом 
Олегом Саитовым.  

Студент РГСУ Всево-
лод Медков занимает-
ся боксом четыре года, 

увлекается воркаутом, бе-
гом с препятствиями и исто-
рией школ единоборств:

— Я опробовал боксёр-
ский тренажёр и узнал, что 
моя сила удара равна 255 ки-
лограммам, и получил соот-
ветствующий сертификат. 

Оказывается, боксом за-
нимается и известная певи-
ца, композитор Наталья Са-
мойлова, которая живёт на 
Ярославском шоссе. 

— Любой спорт положи-
тельно влияет на человека, 
но бокс даёт всестороннюю 
подготовку, — уверена певи-
ца. — Я желаю всем читате-
лям «Звёздного бульвара» за-
ниматься спортом, вести ак-
тивный образ жизни и быть 
здоровыми!

Галина ПОГОДИНА

ПРОВЕРЕНО НА СЕБЕ

Ед и нс т в ен н ы й в 
Моск ве полнораз-
мерный тренажёр 
вертолёта Ми-8 за-

работал на ВДНХ. Здесь 
подростки 12-17 лет теперь 
могут бесплатно осваивать 
искусство пилотирования 
винтокрылого аппарата. 
Сейчас, кстати, идёт набор 
в группы. Корреспондент 
«ЗБ» испытал на себе, ка-
ково это — быть пилотом.

Виртуальная 
реальность

Вертолёт модели Ми-8Т 
разместился на площадке 
у павильона «Космонавти-
ка и авиация». Раньше он 
работал как музей. Теперь 
внутри есть всё необходи-
мое для авиатренировок. 

Коммерческие тренажё-
ры в развлекательных цен-
трах — только кабина. А тут 
целый вертолёт! Занимаю 
кресло командира, спра-
ва садится инструктор. Он 
объясняет назначение при-
боров: как действует руч-
ка управления, что такое 
крен-тангаж (изменение 
движения вертолёта), за-
чем нужен шаг-газ (это вро-
де акселератора в машине), 
педали. Потом командует: 
«Взлёт!» — и даёт мне очки 
виртуальной реальности.

Надеваю и вижу: та же 
кабина, те же приборы, 
только за стеклом неиз-
вестный город. Детализа-
ция и реалистичность по-
трясающие. 

Вращался  
и чуть не упал

Беру шаг-газ на себя и… 
начинаю стремительно 
вращаться на месте. Ста-
раюсь остановиться с по-
мощью педалей, но вместо 
этого начинаю вращаться 
в другую сторону: прибо-
ры очень чувствительные. 

Худо-бедно выравниваю 
машину, ручку от себя — 
вертолёт должен бы поле-
теть вперёд, но вместо это-
го я почти падаю. Оказы-
вается, чтобы стабильно 
идти вперёд горизонталь-

но, надо прибавить шаг-
газ. Когда скорость за-
медлилась, вертолёт на-
чинает подниматься, и в 
этот момент надо убавить 

тягу, чтобы не взмыть рез-
ко вверх. 

Освоился быстро. И по-
лёт по прямой, и виражи 
осилил. Даже смог вер-
нуться на базу и посадить 
вертолёт. Снимаю очки 
— за стеклом привычный 
пейзаж ВДНХ. 

Резюме: очень здорово, 
хотя и устал с непривычки.

Курс 
для юнармейцев

— Бесплатный курс в 
нашем клубе — 36 часов. 
Чтобы на него записаться, 

надо стать членом «Юнар-
мии». Для этого достаточ-
но обратиться к классно-
му руководителю, — рас-
сказал руководитель клуба 
«Авиатор» Евгений Мар-
тенюк, майор ВВС в от-
ставке.

И ребята с удовольстви-
ем сегодня осваивают 
Ми-8. Например, Валерий 
Шабарин начинал зани-
маться в клубе на трена-
жёре самолёта «Боинг». Но 
недавно попробовал верто-
лёт на ВДНХ и сразу влю-
бился в винтокрылую ма-
шину.

— Мне 16 лет, я плани-
рую поступать в Омский 
колледж: там готовят пи-
лотов вертолёта граждан-
ской авиации, — говорит 
он. — Без полётов уже не 
представляю жизни. А 
пока работаю на тренажёре 
помощником инструктора. 

Житель улицы Плещеева 
семнадцатилетний Степан 
Епинин пока разрывает-
ся: быть пилотом самолёта 
или вертолёта, главное — 
летать. Хотя вертолёт ему 
нравится немного больше. 
Говорит, свободой и нето-
ропливостью: можно за-
виснуть в воздухе, полю-
боваться видами. Он меч-
тает работать на Севере, 
например в георазведке. 

Алексей 
ТУМАНОВ

 Клуб «Авиатор»: 
ул. Снежная, 18. 
Сайт: aviator-dream.ru. 
Тел.: (495) 644-5110

За штурвалом вертолёта
Корреспондент «ЗБ» опробовал новый авиатренажёр на проспекте Мира

Та же кабина, 
те же приборы, 
но за стеклом 

вместо 
города — леса 

и поля

Начались 
съёмки фильма 
о московских 
ополченцах

В Москве начались съём-
ки четырёхсерийного худо-
жественного фильма «По 
зову сердца», которые ве-
дёт студия «Военфильм». 
Он расскажет о трагиче-
ских событиях лета и осе-
ни 1941 года — о москов-
ском народном ополчении. 
В основу сценария легли 
воспоминания выживших 
ополченцев.

Гендиректор студии «Во-
енфильм»  Игорь Угольни-
ков поблагодарил Мосгор-
думу и лично её председате-
ля Алексея Шапошникова 
за поддержку. По иници-
ативе столичного парла-
мента почётными гостями 
и даже участниками съёмок 
станут внуки и пра внуки 
ополченцев.

— С 2015 года Москов-
ская городская дума при 
поддержке Правительства 
Москвы и при участии ве-
теранских организаций, 
родственников ополчен-
цев реализует патриотиче-
скую программу «Памяти 
Московского народного 
ополчения», — рассказы-
вает Алексей Шапошников. 
— За эти годы многое сде-
лано, нам удалось восста-
новить огромное количе-
ство страниц истории. Мы 
смогли увековечить память 
о бойцах всех дивизий Мос-
ковского народного опол-
чения на карте столицы: 
открыты посвящённые им 
памятники.

Александр 
ЛУЗАНОВ

81 ГОД СПУСТЯ

Фигуристка Алина Загитова вышла на боксёрский рингСОБЫТИЕ

Роль пилота винтокрылой машины пришлась Алексею по душе

Алина Загитова провела тренировку вместе с двукратным 
олимпийским чемпионом по боксу Олегом Саитовым

Никита Хайдуков, который живёт в Отрадном, дважды участвовал 
в телепроекте «Русский ниндзя»
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Юрий Габров — эт-
нограф, культу-
ролог, исследо-
ватель  скотовод-

ческих культур Восточной 
Европы. А ещё он профес-
сиональный повар. Но не 
простой. Кулинарное об-
разование Юрий получил 
специально для того, что-
бы заниматься традицион-
ной и исторической кухней 
разных народов. Например, 
научиться готовить блюда по 
«рецептам» наших предков, 
живших в неолите и в брон-
зовом веке. Недавно Юрий 
рассказал о своих научных 
открытиях на встрече в па-
вильоне «Рабочий и колхоз-
ница» на ВДНХ.

Лепёшки 
времён неолита
Конечно, воспроизвести 

блюда, которые готовили 
самые древние представи-
тели рода человеческого, 
сейчас непросто.

— Ранние разумные люди 
жили большими группами 
и в основном промышля-
ли охотой на представите-
лей мегафауны — мамон-
тов, носорогов, гигантских 
оленей, саблезубых тигров, 
пещерных медведей, — рас-
сказывает Юрий. — Во вре-
мя ледникового периода все 
эти животные вымерли, и 
рацион людей изменился.

Самым древним блю-
дом, приготовленным из не-
скольких ингредиентов, по 
словам этнографа, был хлеб. 
Уже в неолите хомо сапиенс 
делали его из проса, овса, 
спельты и двузернянки — 
одного из видов пшеницы. 

— Хлеб был пресным, без 
закваски и на воде. Печей 
тогда не было, поэтому его 

просто жарили на камнях 
или в керамической посуде, 
— объясняет исследователь. 
— А в бронзовом веке, начи-
ная с четвёртого тысячеле-
тия до нашей эры, из злаков 
стали варить пиво.

На горячее — 
похлёбки

Но не хлебом единым. 
По словам Юрия Габрова, 
скотоводы бронзового века 
умели готовить сычужный и 
рассольный сыры типа со-
временной брынзы. 

— А вот мясо тогда зани-

мало в рационе людей дале-
ко не первое место. 

Горячие блюда в бронзо-
вом веке чаще всего вари-
ли или тушили. В основном 
это были каши и овощные 
похлёбки с луком, горохом, 
репой. 

— Если кто-то готовил 
верченых, то есть зажарен-
ных целиком на вертеле зай-
ца, кабана, лошадь или дичь, 
это говорило о богатой кухне 
и о высоком статусе челове-
ка, — говорит Юрий.

Сыр из кефира
Сейчас в арсенале Юрия 

Габрова несколько десят-
ков блюд бронзового века. 
Чаще всего он готовит их на 
природе с друзьями и на эт-
нографических фестивалях. 

— Недавно запекали в 
глиняном кляре перепелов. 
Когда-то так готовили во 
многих регионах. Обмазы-
вали тушку плотным слоем 

глины и клали на угли ко-
стра. Очень вкусно, а главное 
— этот способ не даёт мясу 
сгореть,  — делится Юрий.

Специально для читателей 
«ЗБ» Юрий Габров предло-
жил два рецепта, которые 
были в ходу у скотоводов 
раннего бронзового века.

— Если вы хотите ощу-
тить атмосферу того пе-
риода, приготовьте хлеб и 
первичный сыр, — гово-
рит он. — Для хлеба купи-
те пачку спельты, раздроби-
те до состояния грубого по-
мола. Возьмите ложку мёда 
и замесите на воде очень 
плотное тесто. Тонко рас-
катайте. Жарьте без масла 
на камнях или на сковоро-
де по минуте с каждой сто-
роны. Для сыра: подогрейте 
на медленном огне кефир, 
чтобы отделилась сыворот-
ка; творожистую массу от-
бросьте на марлю и посо-
лите. Готово!

Наталья АНОХИНА

Хлеб, жаренный на камне
На ВДНХ этнограф-кулинар рассказал, что готовили древние люди

Кабана 
на вертеле 
в бронзовом 
веке могли 

себе позволить 
не многие

В столице насту-
пили жаркие дни. 
Уберечься от пере-
грева можно в ком-
натах прохлады: их 
обустроили в цен-
трах социального 
обслуживания и в центрах 
проекта «Московское дол-
голетие». Здесь есть кон-
диционеры, свежая вода, 
а чтобы не было скучно, 
подготовлены книги, на-
стольные игры, работает 
Wi-Fi, можно посмотреть 
телевизор. 

— Мы поддерживаем 
температурный режим 22 
градуса. Но если кто-то из 
гостей хочет сделать темпе-
ратуру пониже или повы-
ше, мы всегда пойдём на-
встречу, — рассказала «ЗБ» 
директор ТЦСО «Бабуш-
кинский» Елена Бутрина. 
— У нас комнатой прохла-

ды стал актовый 
зал, он вмещает до 
30 человек. За посе-
тителями мы при-
сматриваем: если 
кому-то вдруг ста-
нет плохо, быстро 

вызовем скорую. 
Всего в Москве действу-

ют 160 комнат прохлады. 
Они открыты с понедель-
ника по четверг с 9.00 до 
20.00, в пятницу — до 18.45, 
в субботу — до 16.00. Од-
нако если вы заранее пла-
нируете посещение, будет 
нелишним уточнить режим 
работы конкретного учреж-
дения. Узнать ближайший 
к вам адрес можно по тел. 
единой справочной служ-
бы (495) 870-4444.

Перечень комнат прохла-
ды в СВАО можно посмо-
треть на сайте «ЗБ» zbulvar.ru.

Ирина ТОЛСТИКОВА 

В СВАО открылись 
комнаты прохлады

Центр экспертиз, ис-
следований и испыта-
ний в строительстве был 
создан в 2012 году и про-
вёл уже более полутора 
сотен проверок качества 
на стройплощадках го-
рода. Специалисты цен-
тра отметили, что нару-
шений стало значительно 
меньше. Об этом расска-
зал директор организации 
Виктор Егоров на пресс-
конференции в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы. 

— Ещё в 2012 году наши 
специалисты фиксирова-
ли на 70% стройплощадок 
нарушения технологии и 
качества материалов. В 
прошлом году такие слу-

чаи были выявлены толь-
ко во время 30% проверок, 
— отметил Егоров. 

Руководитель центра 
рассказал, как с помо-
щью спецприборов выяв-
ляются недостатки в каче-
стве железобетона, свар-
ных соединений, кровли, 
стяжки полов. 

— Особое внимание 
уделяем оценке качества 
домов по программе рено-
вации. С начала года мы 
провели проверки в 125 
новостройках. Наруше-
ний ни по качеству стро-
ительных работ, ни по ка-
честву отделки почти нет, 
— отметил руководитель 
центра. 

Евгений БАКИН

Количество нарушений 
на стройках Москвы 
сократилось почти 

в два раза
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Юрий Габров на этнографическом фестивале в Воронежской области готовит кролика так, 
как это делали в эпоху верхнего палеолита
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У памятника Венечке
Москву и Петушки связала Марьина роща

Венедикт Ерофеев из-
вестен тем, что в на-
чале 70-х годов про-
шлого века написал 

поэму в прозе «Москва — 
Петушки». Микроплёнку с 
текстом тайно переправи-
ли за границу, где напечата-
ли первые 300 экземпляров. 
Памятник главным героям 
установлен в Марьиной 
роще: на площади Борьбы, 
недалеко от университета 
транспорта (МИИТ). 

Как пена 
от шампанского
Книжка «Москва — Петуш-

ки» произвела на моё поко-
ление ошеломительное впе-
чатление. Мы узнавали себя в 
каждой строке. Время «от рас-
света до открытия магазинов» 
было одинаковым для всех.

Правда, не все, как Вене-
дикт Ерофеев, пили запо-
ем. Не все, как он, лежали 
с белой горячкой в психи-
атрических клиниках. Но 
и не все, как он, окончили 
школу с золотой медалью. 
Он с лёгкостью поступил в 
МГУ. Затем поочерёдно — 
в Орехово-Зуевский, Вла-
димирский и Коломенский 
пединституты. Но отовсюду 
был отчислен «за неконтро-
лируемое поведение». Он 
был лёгким и весёлым, как 
пена от шампанского. 

Известный писатель всю 
жизнь топтался у подножия 
социальной лестницы. Ни-
когда не ходил «в золотом 

фраке». Работал бурильщи-
ком в геологической партии, 
грузчиком на мясокомбина-
те, сезонным рабочим, рабо-
чим кирпичного завода, сто-
рожем в вытрезвителе, раз-
норабочим на стройке. Че-
ловек, свободный от любых 
социальных условностей, он 
являлся символом интелли-
гента 70-80-х годов. 

Тот самый сквер
И вот я стою перед памят-

ником Венечке Ерофееву 
(главного героя поэмы зо-

вут так же, как и её автора, и 
судьба у них схожая). Рань-
ше скульптура стояла на Кур-
ском вокзале: оттуда он уез-
жал к любимой в Петушки. 
А скульптура девушки стоя-
ла как раз в Петушках. Но вот 
уже больше 20 лет обе фигуры 
можно увидеть на площади 
Борьбы, в Марьиной роще. 
Почему они здесь оказались?

Исследователи выяснили, 
что именно в этом сквере 
Венечка выпил стакан ко-
риандровой, добавив две 
кружки жигулёвского, а из 
горлышка — алб де десерт. 

И заключил: «Ведь не мог я 
пересечь Садовое кольцо, 
ничего не выпив?» А уже по-
сле начался его долгий путь 
к вокзалу…

У памятника кружила мо-
лодёжь: в Москве шли вы-
пускные. Тополиный пух 
покрывал чёрные парадные 
брюки студентов. Пригретая 
трава испускала густой дур-
манящий запах. Лоснящая-
ся после дождя листва сол-
нечно искрила. Сила грозы 
упала, но вдали ещё свер-
кали ослепительные ветви-
стые молнии.

Жасмин 
не отцветает

Я вспоминаю свою соб-
ственную жизнь. В ней до 
странности много совпаде-
ний с жизнью человека, у ко-
торого глаза старше лица даже 
на памятнике. Мальчик из 
провинции, я, как и Венеч-
ка, поступил в МГУ. Вырос в 
детдоме, как и он. И даже так 
же болею раком. У него был 
рак горла, его не выпустили 
за границу для бесплатной 
операции в Сорбонне. По-
следние пять лет Ерофеев раз-
говаривал механическим го-
лосом с помощью прибора, 
присланного из-за границы.

Я прощаюсь с героем поэ-
мы, который застыл в брон-
зе, прислонившись к авто-
бусной остановке. На па-
мятнике слова: «Нельзя до-
верять мнению человека, 
который ещё не успел по-
хмелиться». Рядом стоит его 
любимая девушка «с косой 
до попы». Бронзовая голо-
ва утопает в цветах жасмина, 
высаженного у памятника, а 
на постаменте слова: «В Пе-
тушках жасмин не отцветает 
и птичье пение не молкнет».

Тут же указатели: «Памят-
ник генералиссимусу Суворо-
ву, 9 минут», «Храм Тихвин-
ской иконы Божьей Матери, 8 
минут». Всё правильно — до-
рога к храму должна быть ко-
роче… Я поставил в нём свеч-
ку за упокой души Венечки.

Поэма 
Ерофеева 

современников 
ошеломила

Известный журналист 
Сергей Благодаров много 
лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий. 

Рубрику 
ведёт Сергей 
Благодаров
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Венедикт Ерофеев, 1988 год

Когда-то скульптура главного героя поэмы стояла в столице, а его возлюбленной — в Петушках. 
Теперь обе — на площади Борьбы, но их по-прежнему разделяет расстояние
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Николай Цискаридзе в пер-
вую очередь боец. После та-
кой травмы, какую он получил 
на взлёте карьеры (разрыв кре-

стообразной связки на колене, неудач-
ная операция, заражение, осложнение 
и новые мучительные операции) дру-
гой бы, наверное, сломался, ушёл со 
сцены. Но Николай нашёл силы вер-
нуться в балет, после стал ректором 
Академии русского балета. А совсем 
недавно — ещё и ведущим передачи 
«Сегодня вечером» на Первом канале. 

В кабинете сидеть 
некогда

— Николай, вы почти семь лет 
назад заложили традицию: де-
лать ежегодный большой концерт 
для выпускников 
Академии балета 
в Кремле. Почему 
такой концерт не-
обходим? 

— В театре делают 
спектакль один раз и 
надолго. И если меня-
ется состав, то это два-три человека из 
тех, кто ушёл на пенсию или пришёл 
из новых. А эти ребята выступают в 
последний раз таким составом: боль-
ше они вместе не встретятся на одной 
сцене. И потом, это красивая история, 
что самое старейшее учебное заведе-
ние даёт концерт. Академия подарила 
всему миру известных артистов. Мне 
хочется, чтобы все увидели работы и 
учеников, и педагогов. Величие всему 
придают люди.

— Сложно было уйти от творче-
ства в преподавание и в админи-
стративную работу? 

— Очень просто. Вы знаете, дело в 
том, что сложно танцевать хорошо, а 
всё остальное очень просто. У меня 
к тому моменту были уже две про-
фессии в кармане — творческая 
и юридическая, — и я был уже 
действующим педагогом. Я 10 
лет давал классы, вёл репети-
ции с балеринами и так далее 
и к тому моменту уже ставил 
спектакли. Я не пришёл туда 
руководить — я пришёл ра-
ботать и редко бываю там в 
кабинете. Другое дело, что 
тогда возник чудовищный 
фон на этой новости, но 
меня это только смеши-
ло. Одна критикесса на-
писала: «Цискаридзе — 
плохой руководитель!» 
И я потом, при встре-
че, подошёл к ней и 
спросил: «Откуда ты 

знаешь, какой я руководитель? Я до это-
го не руководил ни одного дня, у меня не 
было шансов проявить себя!» И вот уже 
девять лет я существую в этой должно-
сти. Но, конечно, это колоссальная на-
грузка и ответственность. 

Всю жизнь берегу ноги
— Когда вы строили карьеру 

артиста, вам пришлось чем-то 
жертвовать?

— Я ничем не жертвовал. Я один из 
самых счастливых людей в этой про-
фессии. Мне всё было очень легко и 
в кайф. У меня, к сожалению, в сере-
дине карьеры случилась травма. Пото-
му что я сам дурак: не послушал сво-
их педагогов, которые мне объясняли, 
что я не должен исполнять некото-

рые роли из-за особен-
ностей строения орга-
низма. Мне было около 
30 лет, и было понятно, 
что такая нагрузка не 
может пройти бесслед-
но. А потом пришлось 
лечиться…

— Правда, что артисты балета 
берегут ноги?

— Я в своей жизни люблю скорость, 
но я никогда не катался ни на санках, 
ни на коньках, ни на лыжах. Это про-
сто опасно — да, я берегу ноги. И всег-
да, когда захожу в любой зал в музее, 
то первым делом ищу кресло, чтобы 
смотреть экспозицию сидя, потому что 
действительно всю жизнь приходится 
беречь ноги. А артист балета ещё дол-
жен и голову беречь. Правда, некото-
рые без неё неплохо живут! (Смеётся.)

— А ещё артисты балета рано вы-
ходят на пенсию…

— Что касается ранней пенсии, то нет 
ничего слаще. Я был такой счастливый, 
когда сам себе сказал: «Всё!» Меня бы 
никто не остановил, если бы я не хотел 
на пенсию. К сожалению, всё заканчи-
вается, и это надо понимать. Я уже го-
ворил много раз: нет ничего страшнее 
старого принца на сцене... 

Перед съёмками 
ни с кем не советовался

— Недавно вы стали ведущим 
передачи «Сегодня вечером» на 
Первом канале. Было сложно на-
чинать новое дело?

— Эта программа живёт очень много 
лет. Её в разное время вели замечатель-
ные ведущие, у всех я был гостем. Но пе-
ред съёмками своей передачи в качестве 
ведущего я ни с кем не советовался. По-
нимал: я могу это сделать только так, как 
я могу, умею и понимаю. Единственное 
— перед началом первой съёмки мне по-
звонила, так как лично не могла присут-
ствовать, заместитель генерального ди-
ректора Первого канала Наталья Нико-
нова — она является руководителем этой 
программы — и сказала: «Коля, мы вам 
настолько доверяем, что очень просим 
всё делать от себя, если не хотите сце-
нария придерживаться — не придержи-

вайтесь!» И у меня спало волнение.
Я всегда говорю, что я — артист 
балета, а мы привыкли, что там 
много составов. И если ты мо-
жешь быть лучшим — выходи, 
но ты должен исполнить эту 
роль так, как можешь толь-
ко ты. Меня мама в детстве 
очень хорошо научила, что 
никогда не надо завидо-
вать или стесняться да-
вать другому выступить 
вместо тебя. Если ты до-
стоин, то у тебя будет 
успех! Так я и живу.

Валерия Хващевская
Фото Вадима 
Тараканова 

и из личного архива 
Николая Цискаридзе

(ИА «Столица»)

Николай Цискаридзе:  
На Первом канале разрешили 
не придерживаться сценария

Народный артист рассказал, как стал телеведущим, 
о чём жалеет и чему радуется

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликован-
ных в районных интернет-газетах.

В Ярославском 
заметили лисёнка

Во двор жилого дома заглянул пушистый 
гость: «Лисёнок забежал к нам на улицу Ро-
терта. Но его уже успешно изгнали в лес», — 
написала жительница Ярославского района 
в соцсетях. Похоже, что молодая лиса при-
бежала из парка «Лосиный Остров» в поис-
ках пищи. Об этом сообщает газета «Яро-
славский вестник».

Курсант из СВАО 
сделал предложение 
на Красной площади

Константин Коновалов из Академии Го-
сударственной противопожарной службы 
МЧС России (вуз находится в Алексеевском 
районе) во время репетиции выпускного на 
Красной площади предложил руку и серд-
це однокурснице Анне Блезниковой. Видео 
трогательного момента посмотрели уже более 170 тысяч че-
ловек. Увидеть его и узнать подробности можно на сайте га-
зеты «Алексеевский вестник». 

В Лианозове появилась 
мобильная библиотека

До конца лета по субботам гости Лиано-
зовского парка могут посещать мобильную 
библиотеку. Здесь выдают читательские би-
леты, знакомят с новинками литературы, 
обмениваются книгами. Для детей запла-
нированы мастер-классы, игры, пленэры. 
Для молодёжи и взрослых — виртуальные 
выставки, дискуссии, лекции. Об этом сооб-
щает газета «Моё Лианозово».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Моё 
Лианозово»

Все 
новости 
района: 

«Алексеевский 
вестник»

Первый месяц лета — тра-
диционный сезон клубники. 
В июне по всему городу были 
открыты десятки специали-
зированных палаток, только 
в СВАО — 30, куда ягоды раз-
ных сортов привозили ферме-
ры со всей России. 

На прошлой неделе «ЗБ» 
поинтересовался у читателей, 
где они чаще всего покупа-
ют клубнику. В голосовани-
ях на сайте и в Телеграм-ка-

нале «ЗБ» в сумме приняли 
участие почти 150 человек. 

Большинство опрошенных, 
около 49%, отметили, что при-
выкли брать ягоду на рынке. 
Палатки тоже довольно по-
пулярны — 34% опрошенных 
считают, что там клубника и 
земляника вкуснее всего. Ещё 
17 % респондентов ответили, 
что сами выращивают клубни-
ку на даче.

Ксения ФИРСОВА

Москвичи привыкли покупать клубнику 
на рынках и в сезонных палатках

ВАШЕ МНЕНИЕ

Этим летом в Москве стартовал проект «Мой спортивный 
район». Бесплатные занятия и командные игры под 

руководством тренеров Мосгорспорта проходят в нескольких 
дворах и на крышах центров «Марс» и «Будапешт». 

 На свежем воздухе: в парке, на дворовой площадке.
 В фитнес-центре или спорткомплексе.
 Везде, главное — в компании единомышленников.
 Спорт даётся мне с трудом.

Наш следующий вопрос: 
А где вы предпочитаете заниматься 

спортом?

Голосуйте на сайте 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе «Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Старый принц 
на сцене — 
это страшно
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Эколого-просветительские 
центры (ЭПЦ) подготовили 
летние семейные и детские 
программы. В СВАО два та-

ких центра открыто на ВДНХ, ещё 
один — в Северном Медведкове. 

«Что снится семечку?»
В центре «Цветоводство» (просп. 

Мира, 119, стр. 29) по средам и чет-
вергам в 12.00, 14.00, 16.00 будут идти 
бесплатные экскурсии. Например, 
программа «Невероятные муравьи» 
ознакомит с устройством колоний 
этих насекомых, а «Порхающие цве-
ты» — игровая программа о бабочках.

По вторникам, средам и четвер-
гам можно записаться на квест «Что 
снится семечку?». 

— Проходя весёлые испытания 
и разгадывая загадки, дети позна-
комятся с самыми редкими расте-
ниями планеты и проследят за пре-
вращением маленького семечка в 
диковинный цветок, — рассказала 
главный специалист центра Кри-
стина Голулян.

Изюминка центра — голографи-
ческий кинотеатр, где в свободном 
доступе фильмы и шоу, посвящён-
ные редким растениям планеты. По-
сетить его можно ежедневно с 10.00 
до 18.00, кроме понедельника. 

Также гостей ждут на мастер-клас-

сы. 9 и 10 июля — акварельная жи-
вопись, 23 и 24 июля — картины ни-
тями, а 30 и 31 июля — роспись эко-
куба. Начало в 16.00. Участие бес-
платное, обязательна запись по тел. 
(495) 966-0927.

Снять свой мультик
В центре «Пчеловодство» (просп. 

Мира, 119, стр. 28) лето посвяще-
но мультипликации. Так, 17 июля в 
15.00 пройдёт занятие «Круговорот 

добра в природе»: покажут анима-
ционную ленту пермской студии и 
проведут викторину. 

— А 30 июля в 15.00 ребята сами 
придумают сюжет, слепят из пласти-
лина декорации, героев и покадро-
во будут снимать на камеру их дви-
жения. Затем с помощью компью-
терной программы эти кадры объ-
единят, и получится полноценный 
мультролик, — рассказала руково-
дитель центра Анна Заева. 

Для взрослых предусмотрены кон-
сультации по пчеловодству: вдруг 
кто-то захочет устроить пасеку на 
даче. 

Программы бесплатные, но нуж-
на запись по тел. (495) 966-0922.

Под прицелом 
микроскопа

В экоклассе «На Шокальского» 
(пр. Шокальского, 29, корп. 5) пред-
лагают ознакомиться с микромиром. 
Изучить строение клетки с помо-
щью микроскопа можно будет 11, 
18 и 25 июля в 11.00. 

Также 14 июля в это же время со-
стоится встреча, посвящённая на-
родным промыслам. Посетителям 
расскажут о росписи по дереву и 
о том, какие игрушки мастерят в 
разных регионах. В финале участ-
ники сами изготовят славянскую 
куклу-оберег. 

Внимание! Время начала занятий 
может измениться. Поэтому перед 
посещением необходима запись по 
тел. (499) 477-1197.

Алексей ТУМАНОВ

МИР ПЧЁЛ 
и голографические цветы

Экоцентры 
округа ждут 

на бесплатные 
экскурсии 

и мастер-классы

День семьи 
в «Парке Яуза»

8 июля «Парк Яуза» (Юр-
ловский пр., 8) приглашает на 
празднование Дня семьи, люб-
ви и верности. С 17.00 до 19.30 
детей ждёт развлекательная 
программа с аниматорами и 
ростовыми куклами. В 18.00 
на сцене наградят семейные 
пары округа, которые прожили 
вместе более 25 лет, и откроют 
посвящённую им фотовыстав-
ку. Завершит вечер музыкаль-
ный концерт. Вход свободный.

Лепка 
в Гончаровском 

парке
Гончаровский 

парк (ул. Руста-
вели, 7) пригла-
шает детей с ро-
дителями на бес-
платные занятия 
по лепке. Художница Надеж-
да Вахрушева научит делать 
из глины фигурки животных, 
украшения и брелоки. Заня-
тия будут проходить до конца 
лета по четвергам с 18.00 до 
19.00 в шахматной беседке. Ре-
гистрация на сайте park-dubki-
i-goncharovski.timepad.ru. Тел. 
8-910-458-5300.

В Марьиной роще 
выступят юмористы

10 июля в 16.00 в зале «Ам-
фитеатр» Московского еврей-
ского общинного центра (2-й 
Вышеславцев пер., 5а) начнёт-
ся концерт иронической поэ-
зии и авторской песни клуба 
«Чёртова дюжина». Вход сво-
бодный. Тел. (495) 645-5000.

Народная музыка 
на Аргуновской

7 июля в 20.00 в библио-
теке-медиацентре №67 (ул. 
Аргуновская, 14, стр. 2) вы-
ступит известный баянист, 
руководитель квинтета на-
родных инструментов «Вал-
дай», лауреат всероссийских 
и международных конкурсов 
Андрей Шелыганов.Вход сво-
бодный. Тел. (495) 602-1622.

Лия ЛЬВОВА

АФИША

Смотреть 
здесь

В павильоне 
«Цветоводство» 

расскажут о жизни 
муравьёв и бабочек

В филиале «Юность» 
спортивно-досу гового 
центра «Кентавр» открыта 
запись в группу кратковре-
менного пребывания для 
детей от 5 до 12 лет, остав-
шихся летом в городе.

— Два раза в неделю по 
три часа наши преподава-

тели будут заниматься с ре-
бятами спортом, приклад-
ным творчеством, играть в 
развивающие настольные 
игры, — сообщил заведу-
ющий филиалом «Юность» 
Алексей Шильников.

Можно будет поиграть во 
флорбол и в настольный 

теннис, поучаствовать в 
«Весёлых стартах», осво-
ить элементы акробатики. 
Также ребятам предложат 
рисование, лепку, созда-
ние аппликаций. 

— А ещё у нас будет ней-
рофитнес — это занятия, ко-
торые способствуют разви-

тию памяти, внимания, ра-
ботоспособности, эмоцио-
нальной устойчивости, 
— добавил Шильников. 

Группы кратковременно-
го пребывания работают по 
трём адресам: ул. Мусоргско-
го, 5, корп. 2, — понедель-
ник, вторник с 10.00 до 13.00; 

Северный бул., 3, корп. 1, 
— вторник, среда с 14.00 до 
17.00; Каргопольская ул., 14, 
корп. 2, — четверг, пятница 
с 10.00 до 13.00.

Тел. для справок: (499) 
202-2131. Запись на сайте 
mos.ru

Лия ЛЬВОВА

В Отрадном открылась запись детей на летние занятия

В девяти столичных пар-
ках проходят акции «Ори-
ентир на здоровье». Участ-
никам предлагают прой-
ти по маршрутам вместе 
с врачами, которым в это 
время можно задавать ин-
тересующие вопросы по 
их профилю. В СВАО та-
кие прогулки устраивают 

в сквере по Олонецкому 
проезду по средам в 18.00 и 
по субботам в 15.00, а так-
же на ВДНХ — по средам в 
17.00 и по субботам в 15.00. 
Старт от павильонов «Здо-
ровая Москва». Участие 
бесплатное, подробности 
на сайте mosgorzdrav.ru/zm.

Ксения ФИРСОВА

На бесплатные трениров-
ки в рамках проекта «Спор-
тивные выходные» пригла-
шают центры госуслуг «Мои 
документы» и Департамент 
спорта г. Москвы. В СВАО 
занятия под руководством 
опытных тренеров прохо-
дят в Лианозовском пар-
ке (Угличская ул., 13) и на 
ВДНХ (просп. Мира, 119). 

Расписание единое. По 
субботам в 10.00 можно схо-

дить на йогу, в 12.00 — на 
функциональную трениров-
ку. По воскресеньям в 10.00 
жителей ждёт стретчинг, то 
есть комплекс упражнений 
на растяжку, в 12.00 — микст 
из танцевальных движений 
от самбы и бачаты до хип-
хопа и джаз-фанка, а в 14.00 
— северная ходьба (с июля 
по август).

Записаться на трениров-
ки можно в любом офисе 

«Мои документы» или на 
сайте проекта sportsweekend.
ru. На занятия приходите в 
спортивной одежде и крос-
совках. Для йоги, функ-
циональных тренировок 
и стретчинга понадобится 
коврик, для северной 
ходьбы — палки. 

За актуальными 
новостями проек-
та можно следить 
в Телеграме t.me/

sweekend_online и в соци-
альной сети «ВКонтак-
те» vk.com/sports weekend. 
moscow. А на канале rutube.
ru/channel/24798261 мож-
но смотреть видеоролики с 
упражнениями для утрен-

ней зарядки, вечер-
ней медитации, пи-
латеса и многие дру-
гие.

Ксения 
ФИРСОВА

В Лианозове и на ВДНХ — спортивные выходныеВ двух парка округа 
стартовали 

прогулки с врачами

Смотреть здесь

С помощью интерактивных стендов можно узнать 
о самых удивительных растениях планеты

m
os

.ru
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Тунис
Обожает игры, долгие, спокойные 

прогулки и активные пробежки. С осто-
рожностью относится к новым людям, 
сможет ужиться с другой собакой. Для 
него ищут заботливую семью без ма-
леньких детей. Пристраивается по до-
говору ответственного содержания не 
на цепь, не в будку, не в вольер. Тунису 
12 месяцев, в холке достигает 50 см. 
Здоров, кастрирован, привит. 

 Опекун: 8-916-258-6651, Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Лея
Шустрая, игривая и обаятельная 

собака, отличный компаньон для 
любителя активного отдыха на при-
роде. Ей 9 лет, в холке достигает 
50 см, стерилизована и привита.

 Опекун: 8-916-439-8843, 
Валерия.
Приют «Красная cосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Пушок
Очень красивый кот 

кофейного окраса. Ему 
2 года, ласковый и до-
верчивый. Стерилизо-
ван, привит, имеет вет-
паспорт. Пристраивает-
ся в дом или в квартиру, 
кроме съёмного жилья.

 Опекун: 8-903-566-
4969, Людмила.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ограбил 
пенсионера 
на Широкой

Пожилой житель района 
Северное Медведково вы-
ходил из магазина на Широ-
кой улице. Внезапно 75-лет-
нему пенсионеру стало пло-
хо, он упал на асфальт. В это 
время к нему подбежал не-
известный, выхватил сумку 
с продуктами, документами 
и деньгами — свыше 70 тыс. 
рублей. Оперативникам уда-
лось задержать 30-летнего 
злоумышленника. 

Присвоил деньги 
в Свиблове

Сотрудники супермарке-
та в районе Свиблово за-
метили недосдачу. Выяс-
нилось, что молодой кас-
сир в течение нескольких 
дней удалял позиции из 
чеков покупателей. Клиен-
там он показывал полный 
чек и предлагал оплатить 
наличными, потом неза-
метно удалял товары из 
электронного чека и раз-
ницу в сумме присваивал 
себе. 

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Столкнулись 
в Медведкове
Днём 25 июня у дома 

17, корп. 1, на Широкой 
улице владелица «Шко-
ды» решила перестро-
иться на соседнюю по-
лосу, но врезалась в ав-
тобус ЛиАЗ. При аварии 
один из пассажиров ав-
тобуса получил вывих 
плеча.

 Сбил девушку 
в Северном

Вечером 28 июня во-
дитель «Шкоды» не спра-
вился с управлением. У 
дома 14, корп. 1, он на-
ехал на бордюр и сбил 
29-летнюю девушку. Вра-
чи увезли пострадавшую 
в больницу.

ОГИБДД 
УВД по СВАО

ДТП

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенд-
жере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера 
газеты и заметки, только что написанные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересны-
ми людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 

В Марфине пострадал велосипедист
Утром 23 июня молодой человек на велосипе-

де попал под колёса «Киа». Водитель иномарки 
ехал по Гостиничной улице. У дома 10, корп. 5, он 
не пропустил на пешеходном переходе велосипе-
диста. Парень пересекал «зебру», не спешившись. 
После ДТП его увезли в больницу с переломом пра-
вой голени, ушибом правого локтя и сотрясением 
головного мозга. 
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— Мам, а если в школе не 
будешь слушаться учитель-
ницу, в детский сад обратно 
отправят?

В гости приехали пле-
мянники. Все стали вместе 
играть, а Валерик стоит в сто-
ронке. Его спрашивают:

— Ты чего стоишь, не игра-
ешь?

— Я играю. Просто мы игра-
ем в семью, а я ещё не ро-
дился.

— Мам, ну зачем ты доба-
вила воду в сок? Ты меша-
ешь вкусу вкуситься!

Валера плохо себя ведёт, 
и мама строго говорит:

— Всё, сейчас позвоню 
отцу.

Мальчик испуганно спра-
шивает:

— Кто такой «отцу»?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Василиса. Сет. 
Вельможа. Калика. Ратник. Акаде-
мик. Парус. Сорока. Волан. Щур. 
Еретик. Мина. Тори. Отец. Рывок. 
Малахай.

По вертикали: Антрепренер. Тур-
генев. Свиток. Ловушка. Окот. Рем. 
Красавица. Альфа. Дон. Леер. Суо-
ми. Мощи. Крикун. Трава. Каравай.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо пришло от 
Софии Чернышиной 
из Южного Медведко-

ва. Ей 11 лет, перешла в 7-й 
класс школы №1568.

«Однажды папа принёс 
коробку, в которой что-то 
шевелилось и забавно фыр-
кало. Сначала я подумала, 
что это белка, так как там 
было что-то рыжее и пуши-
стое, но оказалось, что это 
кролик, — пишет София. — 
Эту ушастую и невероятно 
милую малышку, которой на 
тот момент был всего годик, 
назвали Жасмин. Она была 
рыжего цвета, с забавной 
мушкой на щёчке». 

Кроликов принято счи-
тать существами пугливы-
ми. И Жасмин, по словам 
Софии, первое время дей-
ствительно всего боялась, 
даже совка для мусора. Од-
нако со временем крольчи-
ха освоилась, и теперь её не 
пугает даже работающий 
пылесос. Жасмин живёт у 
Чернышиных уже два года.

«Она любит гулять, спать, 
кушать и фыркать, — расска-

зывает София. — Когда её вы-
пускают из клетки, носится 
по квартире как угорелая. 
Любит арбуз, дыню, манго, 
яблоки и другие фрукты, а 

также различные овощи. Мы 
нашу ушастую Жасмин очень 
любим, и она, по-моему, пла-
тит нам тем же».

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Зачем ты мешаешь 
вкусу вкуситься?»

Крольчиха Жасмин любит арбузыun
sp

la
sh

.c
omВалера, от 3 до 5 лет

Из самой первой летней ягоды — 
жимолости — можно приготовить 
не только варенье или компот, но 

и соус к мясу. Рецептом с «ЗБ» подели-
лась актриса Татьяна Яхина.

Вам понадобится: 0,5 кг ягод жимо-
лости, 2 сладких перца, 1 головка чес-
нока, 1 столовая ложка виноградного 
или яблочного уксуса, 4 столовые ложки 
растительного масла, 2-3 веточки мяты, 
петрушки, базилика, 6 столовых ложек 
сахара, соль по вкусу и перчик чили. 

Ягоды хорошенько промыть и отки-
нуть на дуршлаг. Очистить перцы, чес-
нок и вместе с ягодами измельчить 

блендером или пропустить через мя-
сорубку. Перелить смесь в кастрюлю, 
добавить уксус и варить на слабом огне 
20-25 минут. 

Мелко нарезать всю зелень, предва-
рительно отделив от стеблей листики 
мяты, и положить в будущий соус. Доба-
вить в кастрюлю растительное мас-
ло, сахар, соль, перчик чили и варить 
ещё 20 минут на медленном огне.

Горячий соус можно разлить по сте-
рилизованным банкам, закрыть крыш-
ками, перевернуть и оставить так на 
сутки. Хранить в прохладном месте. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Соус из жимолости  
от актрисы Татьяны Яхиной

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ — Сынок, вечером я 

оставила в холодильни-
ке два тортика, а теперь 
там только один. Как так 
вышло? 

— Мамочка, в нашем 
холодильнике перегоре-
ла лампочка, и второй я 
не увидел!

— Жена вернулась из ко-
мандировки на день рань-
ше и застукала меня за мы-
тьём посуды. Обиделась — и 
говорит: «Что ж ты столько 
лет врал, что не умеешь?» 

Помню, в детстве 
мама мне говорила:

— И что, если все бу-
дут ходить в рваных 
штанах, ты тоже будешь 
так ходить?

Не знаю, кто первый 
начал. Но это сработало.

— Знаешь, через пару 
лет я выйду на пенсию 
и наконец смогу закон-
чить книгу, которую на-
чал 30 лет назад. 

— Классно! А что ты 
читаешь?

АНЕКДОТЫ
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Те-

леграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и замет-
ки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика преж-
няя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на наш канал мож-
но по ссылке t.me/zb_svao.
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